

LA OPINION

EXTRAORDI

Santa Cruz de Tenerife 15 de Mayo de 1898

«Biblioteca Provincial»

Laguna.



Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 14—1'30 t.

Confírmase que el crucero norteamericano *Yale* (antes trasatlántico *Paris*), apresó al vapor mercante español *Rita*, en el mar de las Antillas.

Telegrafían de Hong Kong que por un vapor español llegado allí, procedente de las Visayas, confírmase que las tripulaciones de los buques de guerra que estaban en Cavite se salvaron y se encuentran en Manila.

Añaden que abandonaron los barcos, después de quemarlos.

Los yankees dan noticias falsas ó exageradas acerca de Filipinas.

Madrid 14—1'35 t.

Nuevos telegramas de Hong-Kong dicen que una partida de insurrectos tagalos atacó á los yankees cerca de Cavite.

Trabóse la lucha de la que resultaron derrotados los americanos, perdiendo una bandera que les destroza los tagalos y dispersándose.

El espíritu del país es hostil á los americanos que se encuentran bloqueados en Cavite.

Madrid 14—1'45 t.

Asegúrase con insistencia que en las costas de Haití un buque de guerra español apresó á un crucero yankee, compañero del *Paris*.

El Capitán general de Puerto Rico Sr. Macías, en telegrama recibido en el Ministerio de la Guerra, confirma que la escuadra del contra-almirante Sampson, se retiró de la isla.

Queda solamente un buque yankee, costéandola fuera de tiro de cañón.

En Puerto Rico no ocurre novedad.

Telegramas particulares corroboran que los destrozos causados por el bombardeo fueron insignificantes.

Madrid 14—2 t.

Telegramas de la Habana dan cuenta de haber intentado los yankees desembarcar una nueva expedición.

Acudieron fuerzas del ejército ante las que huyeron, volviendo á reembarcarse.

Nuestras tropas hicieron bajas y cogieron prisioneros.

Siguen entrando buques en la Habana, burlando el bloqueo.

Madrid 14—6 t.

Confirmando mis pronósticos, los cambios han bajado cuatro y medio enteros.

El Interior bajó también 15 céntimos, el Exterior 90 céntimos, el Amortizable subió un entero, las Cubas de 1886 20 céntimos, quedando firmes las acciones del Banco de España.

En el Bolsín tienden á reponerse los fondos.

Madrid 14—10 n.

Confírmase que el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado que se suspenda la salida de las expediciones que tenía preparadas para Cuba.

De Cayo Hueso telegrafían que allí reina el pánico, temiéndose un bombardeo por parte de la escuadra española.

Aseguran que esta ha conseguido llegar á Cuba.

Llama la atención que el gobierno yankee haya ordenado se aumenten las tropas concentradas en Chatanoga, frontera de Texas con Méjico.

Madrid 14—10'40 n.

Han vuelto á desembarcar en San Juan de Puerto Rico, los súbditos extranjeros que se acogieron á bordo de los buques de sus naciones, durante el bombardeo.

Los buques franceses que estaban allí se han hecho á la mar.

Al salir saludaron dando entusiastas vivas á España y la música del crucero *Almirante Rigault de Genouilly* tocó la Marcha Real.

Desde tierra se les contestó con vivas á Francia.

Madrid 14—11 n.

Ha fondeado en Cádiz, sin novedad, esta mañana el *Africa*, vapor correo de esas islas.

Procedente de Cartagena ha llegado hoy á esta Corte el Rey de Bélgica Leopoldo II.

Ha venido de rigoroso incógnito y al apearse en la estación del Mediodía tomó asiento en un ómnibus público, en el que se trasladó al Hotel de la Paz.

Mañana regresará á Cartagena. No falta quien vea en ese viaje una misión diplomática.

Nada puede adelantarse acerca de la solución de la crisis ministerial.

Madrid 14—11'15 n.

Ha producido gran sensación en toda Europa el discurso que pronunció ayer en Birmingham el ministro de las colonias Mr. Chamberlain.

Es comentadísimo en los círculos diplomáticos, por ser un ministro importante en el gobierno inglés.

Ha hecho la grave afirmación de que las naciones del centro de Europa han contraído nuevas alianzas.

Madrid 14—11'20 n.

Mr. Chamberlain cree que Inglaterra se encontrará cualquier día frente á una combinación (textual) de las grandes potencias continentales, por lo que opina que los ingleses deben afirmar su alianza con los norteamericanos.

Parte de la prensa inglesa apoya al ministro de las Colonias, llamando la atención acerca de la inteligencia de las grandes naciones del continente en los problemas orientales.

Otra parte combate esas tendencias y defiende la política de abstención y neutralidad.

Madrid 14—11'50 n.

Telegramas de Nueva York, dirigidos á Londres y París, revelan la profunda impresión que allí ha causado el conocerse oficialmente los movimientos de la escuadra española.

Las personas competentes de los Estados Unidos, reconocen la habilidad con que el contra-almirante Cervera despistó á la escuadra de Sampson, llegando sin contratiempo á las aguas de Cuba.

En Londres se juzgaba inevitable que los yankees se vieran obligados á levantar el bloqueo de Cuba y á reconcentrarse para la defensa de las costas de su país.

Madrid 14—11'55 n.

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 45'75.

Id. id. exterior, á 58'70.

Id. amortizable 55'60.

Billetes hipotecarios de Cuba, 1886), á 58'30.

Acciones del Banco de España, á 305'00.

CAMBIOS

Londres, vista, á 00'00 por £.

París, vista, á 74'00 por 100 P.

Tomaseti.

(Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden).

